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Tema del día 
EL LLANQUIHUE Viernes 20 de diciembre de 2024 

  

AGENCIA UNO. 

  

EL COMERCIO AMBULANTE SEGUIRÁ PRESENTE EN LAS CALLES DEL CENTRO DE PUERTO MONTT DURANTE LAS FIESTAS DE FIN DE AÑO. A CONTAR DEL 3 DE ENERO, COMENZARÁ A APLICARSE LA RESPECTIVA ORDENANZA. 

Valoran que se aplique ordenanza 
que regula el comercio ambulante 
Erwin Schnaidt 

ervinschnaidtdiariollanquihue.cl 

onsatisfacción fue re- 

cibido en la Cámara 
de Comercio de Puer- 
to Montt, el anuncio 

para comenzar a hacer efecti- 
vala Ordenanza Municipal pa- 
ra el comercio en la vía públi- 
ca, estacionado y ambulante, 
regulación que estaba vigente 
desde el año 2018, pero que 
nunca fue implementada. 

En la reciente sesión del 

Concejo Municipal, los ediles 
aprobaron por mayoría esta 
propuesta, la que -según se 
acordó enesaoportunidad- de- 
bería empezara regir a contar 
del próximo viernes3 deenero 

de 2025. En ese momento se 
proyectaimplementar un perí- 
metro en el centro de la capital 
regional, en el que quedaría 
prohibida la venta informal. 

Tal determinación fue ava- 
lada por Patricio Ampuero, 
presidente de laCámara de Co- 
mercio porteña, quien consi- 
deró quese tratade “una deci- 
sión correcta y criteriosa”. 

Reconoció que no hubiera 
sido acertado disponer de su 
inmediata aplicación, puesto 
que “muchos de los comer- 
ciantes ambulantes se habían 
abastecido de mercadería. La 
verdad es que sería un poco 
hacer daño si fuese aplicada 
ahora, días antes de las fiestas 
navideñas”. 

puerto monrtT. Presidente de la 
Cámara de Comercio afirmó 
que es “correcta y criteriosa” 
decisión para implementarla a 
contar del próximo 3 de enero. 
Pero, advirtió que no debería 
incluir excepciones, como para 
los “vendedores históricos”. 
Delegada presidencial expresó 
que mantendrán fiscalización 
con otras instituciones. 

El líder gremial también 
destacó que haya sido actuali- 
zada esta ordenanza, que nose 
había aplicado desde su apro- 
bación a en diciembre de 2018 
y su publicación en febrero de 
2019. “Es una ordenanza que 

nose había querido aplicar en 
laadministración anterior, por 
distintas razones. Si nosotros 

queremos tener un centro or- 
denado, preparado para una 
temporada que al parecer se 
viene auspiciosa, necesitamos 
empezaraordenarlacasa, ate- 
ner un centro recuperado, 
dondelagente pueda transitar 
tranquila y que beneficia fun- 
cionalmente al establecimien- 
toformal”, comentó. 

Ajuicio de Ampuero, de es- 

ta formase da señales a los co- 
merciantes establecidos, que 
podrán mirar con optimismo 
su actividad, ya que “no sola- 
mente han sufrido las conse- 
cuencias del comercio ambu- 
lante. Tenemos querecordar el 
estallido social de 2019, des- 
pués loscierres delocales pos- 
pandemia; en el casco históri- 
co, todos los atrasos de las 
obras de calle Varas. El comer- 
cio ha sufrido por todos los 
flancos posibles”. 

Estableció que ante cons- 
tantes adversidades, los em- 
presarios, principalmente py- 
me, “durante todo este tiempo 
nohanrecibido ningún tipo de 
ayuda. Nos hemos tenido que 
arreglar solos”, especificó.
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41 vendedores informales tienen 
pagada su patente comercial y cuentan con permiso de la Mu- | 
nicipalidad para ejercer esa actividad en el centro. 

2 5 de febrero de 2019 fue 
publicada la ordenanza que regula el comercio informal, apro- 

bada por el Concejo Municipal, el 11 de diciembre de 2018. 
  

z Qí 
ENLA COSTANERA SE INSTALÓ EL TÓTEM DESDE EL QUE SE REGISTRAN LAS 
FOTOGRAFÍAS, POR LO QUE SE LLAMÓ A LA COMUNIDAD A CONTRIBUIR, 

Achao se suma a la Red 
Nacional de Monitoreos 

   
(vine dela página anterio) 

Sin embargo, el timonel del 
comercio puertomontino dijo 
no estar de acuerdo con la po- 
sibilidad de abrirla posibilidad 
para que algunos vendedores 
informales, puedan seguir ejer- 
ciendo esa actividad al interior 
del perímetro definido por la 
ordenanza. Según se informó, 
al menos son 41 personas que 
tienen permisos pagados y que 
=portanto-cuentan conla auto- 
rización del municipio, losque 
en la pasada administración 
municipal fueron calificados 
como “vendedores históricos”. 

Ante ello, Ampuero deter- 
minó que no puede haber ex- 
clusiones. “Empezar a aplicar 
excepcionalidades, no esel ca- 
mino. Porque si fuese por eso, 
todos tenemos alguna razón 
para poder aplicar algún tipo 
de excepcionalidad”, opinó. 

Sostuvo que debe aplicarse 
y dar cumplimiento a la nor- 
ma, “y esto es para todos. No 
podemos hacer excepciones”. 

    

FISCALIZACIÓN 
El presidente de la Cámara de 
Comercio de Puerto Montt hi: 
zo notar que esta regulación 
debe contar con el necesario 
respaldo de equipos de fiscali- 
zación, tarea que deberíacoor- 
dinar el municipio, junto a la 
Delegación Presidencial de la 

  

“Como gobierno cre- 
emos que esimpor- 
tante plantear solu- 
ciones para aquellos 

jue necesitan una 
¡ente formal” 

Paulina Muñoz, 

delegada presidencial regional. 

“Es una ordenanza 
jue no se había que- 

rido aplicar enla ad- 
ministración ante- 
rior, por distintas ra- 
zones” 

Patricio Ampuero, 
presidente dela Cámara 

deComercio de Puerto Mont. 

  

Región de Los Lagos. 
“Tenemos entendido que 

la recuperación de espacios 
públicos, el control de sectores 
donde hay microtráfico y don- 
de hay actos delincuenciales, 
se vaa coordinar no solamente 
con la Delegación, va a haber 
un trabajo con Carabineros, la 
PDI, y en algunos casos con el 
Servicio de Impuestos Internos 
(SID. Esoesa lo quesecompro- 
metióel alcalde (Rodrigo Wain- 
raihgd), ahacer trabajosenfor- 
ma conjunta y permanente”. 

  

PRESENCIA VENDEDORES AMBULANTES. 
Consultada Paulina Muñoz, 

delegada presidencial regional, 
remarcó que “como gobierno 
del presidente Gabriel Boric va- 
mosa seguirfocalizando unes- 
fuerzo conjunto, con lasdistin- 
tas instituciones del Estado y 
también con los gobiernos lo- 
cales, primero parareducir los 
delitos, para tambiénir visibili- 
zando la preocupación respec- 
toalas inseguridades e incivili- 
dades que surgen araíz del co- 
mercio informal. Además de 
trabajar arduamente para re- 
cuperarlosespacios públicos”. 

Dijo valorar la determina- 
ción del Concejo para reponer 
estaordenanza, “puesto quees 
una de las principales preocu- 
paciones que nos han comuni- 
cado y manifestado los vecinos 
y vecinas de la comuna de 
Puerto Montt”. 

FERIA BOSQUEMAR 
No obstante, la delegada Mu- 
ñozexpuso que “como gobier- 
no creemos que esimportante 
plantear soluciones para aque- 
llos que necesitan una fuente 
formal” 

Para ello, el alcalde Wain- 
raihigtanunció que se instalará 
una mesa de trabajo parareu- 
bicar a los comerciantes con 
permisos vigentes, para lo que 
propuso las ferias de Bosque- 

  

mary delsectorChile Barrio,a 
lo que sumó que analizan co- 
'mo tercera opción una zona 
cerca del terminal de buses. 

Eljefe comunal expuso que 
además deberán propiciar un 
mayor flujo de consumidores 
en esos centros comerciales, 
como en Bosquemar, donde 
instruyó presentar un proyec- 
10 para pavimentar la calle de 
acceso. 

Ampuero afirmó estar de 
acuerdo con esa idea, aunque 
advirtió que además se requie- 
re un mejoramiento mayor en 
esa carpa que implementó la 
pasada gestión edilicia, ya que 
no la dotó de servicios higiéni- 
cos, ni alcantarillado. “Es un 
buen punto de inicio que le es- 
tén otorgando y dando un es- 
paciopara poder empezarcon 
suactividad comercial y empe- 
zara formalizarse”, detalló. 

Al requerir la versión del 
concejal Fernando Binder, el 
único que se opuso a esta deci- 
sión, hasta el cierre deestaedi- 
ción no se había pronunciado. 

En la Municipalidad de 
Puerto Montt tampoco exist 
la posibilidad de ampliar los 
detalles del acuerdo llegado en 
el Concejo, ni conocer los re- 
sultados de gestiones que ha- 
cian ayer ante autoridades del 
gobierno en Santiago. 3 

      

de la Costa Chilena 

a comuna de Quinchao 
L se sumó al proyecto 

Moncosta, la Red Nacio- 
nal de Monitoreo de la Costa 
Chilena. La instalación de un 
tótem en la costanera de 
Achao, capital de lacomuna de 
Quinchao, marcó el inicio de 
estetrabajo que investiga y re- 
gistralas transformaciones de 
los ecosistemas litorales. 

Deesta forma, con la insta- 
lación de esta herramienta que 
permitirá compartir imágenes 
queseconvertirán eninforma- 
ción georreferenciada, la co- 
munase incorpora ala red in- 
ternacional CoastSnap. 

Idania Briceño, directora 

del proyecto, indicó que “esta- 
mos acá en Achao inauguran- 
do la primera estación CoastS- 
napen la Región de Los Lagos. 
Con eel proyecto Moncosta se 
están monitoreando los cam- 
bios espacio-temporales de las 
playas de Chile”. 

Además, explicó que “estas 
¡ativas nos permiten cono- 

cer para quésirve, cómo están 
cambiando y cómo está afec- 
tando alos procesos decambio 
climático que estamos vivien- 
do actualmente. En Chiloé esla 
primera vez que estamos y es- 
tamos muy agradecidos con las 
autoridades”. 

En este sentido, René Gar- 

cés (indep. pro PS), alcalde de 
Quinchao, mencionó que “el 
cambio climático es una reali- 
dad y lo vivimos intensamente; 
en este lugar donde nosotros 
estamos con el terremoto del 
60 se fue una calle completa y 
hoy monitorear la situación de 
lasmareas tiene mucha impor- 
tancia en comunas ribereñas y 
más si está conectado auna ini- 

   

ciativa mucho más grande”. 
Junto con ello, el jefe comu- 

nalexpresó que “estamos con- 
tentos, iniciativas de este tipo 
tienen mucho sentido, en co- 
munas como las nuestras esta- 
mos abiertos a la necesidad 
mayor que han venido acá a 
hacer esta importante acción, 
y seguir trabajandoen otras ac- 
ciones que permitan visibilizar 
comunas como las nuestras 
que es una con muchasiislas”. 

Hasta Achaollegó el delega- 
do presidencial provincial, 
Marcelo Malagueño, para par- 
ticipar del hito de instalación 

de tótem, tras lo que comentó 
que “estoy feliz porque el año 
pasado apoco de asumirelcar- 
go se acercó la universidad 
(Mayor) para plantear estaidea 
de monitoreo de Moncosta”. 

Además, el representante 
de Presidente Gabriel Boric en 

Chiloé sostuvo que “ellos pen- 
saban en hacerlo en Cucao y yo 
les dije queno era el lugar, hay 
que pensar en el mar interior, 
hablamos de Castro; me expli- 
caron más en detalle el proyec- 
1o y dije: 'Achao es el lugar. Me 
contacté con el alcalde que rá- 
pidamente recogió el guante y 
estamos con el puesto que nos 
vaa permitir poder hacer un 
monitoreo real decómo la ma- 
rea puede afectar todo nuestro 
borde costero”. 

El tótem funciona con ayu- 
dadelacomunidad, ya que las 
personas quelleguen ala playa 
pueden compartir sus fotogra- 
fías, tomadas sin filtro con el 
celular, y posteriormente com- 
partirlas a través de redes 
sociales. También se pueden 
difundir a través de App 
CoastSnap. s 
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